## im Kreistag des Landkreises Cloppenburg

CDU-Kreistagsfraktion – Forstweg 38 – 49661 Cloppenburg
Herrn Landrat
Johann Wimberg

Kreishaus

Eschstraße 29

49661 Cloppenburg

49661 Cloppenburg, 03.12.2014
Anfrage-Kinderbetreuung.docx

## Sitzung des Jugendhilfeausschusses am 18. Dezember 2014

Sehr geehrter Herr Landrat Johann Wimberg, ich bitte Sie, folgenden Punkt in die Tagesordnung für die Sitzung des Jugendhilfeausschusses am 18. Dezember aufzunehmen:

## "Finanzierung der Drittkräfte in Kinderkrippen"

Der CDU-Fraktion lag und liegt eine optimale Betreuung unserer Kinder sehr am Herzen. Darum hat sie auch alle Beschlüsse zum Ausbau des Betreuungsangebotes im Landkreis Cloppenburg mitgetragen.

Im Oktober 2010 hat der Kreistag beschlossen, ab dem 1. Januar 2011 als **freiwillige Leistung** Kindergrippen für den Einsatz von Drittkräften in den Krippengruppen finanziell zu unterstützen. Der Kreistag hielt dies Regelung für zwingend notwendig, da er den Einsatz einer qualifizierten Drittkraft in Krippen als unumgänglich ansah und um damit die Qualität in den Krippen zu verbessern.

Nunmehr will das Land Niedersachsen ab dem 1. Januar 2015 den Personalschlüssel in Krippengruppen verbessern und die Drittkräfte mitfinanzieren. Im Rahmen eines **Stufenplanes** sollen Krippenträger künftig Finanzhilfe in Form einer Pauschale für eine entsprechende Fachkraft erhalten.

Vor diesen Hintergrund bitte ich um Beantwortung folgender Fragen in der Sitzung:

- 1. Wie viele Kinderkrippen mit wie vielen Gruppen und Plätzen sind im Landkreis vorhanden?
- 2. Werden flächendeckend in den Krippengruppen Drittkräfte eingesetzt?



## im Kreistag des Landkreises Cloppenburg

Seite 2 von 2

- 3. Welche Beträge hat der Landkreis seit 2011 für die Finanzierung der Drittkräfte in Kinderkrippen aufgewendet (bitte Aufstellung nach Haushaltsjahren)?
- 4. Wie hoch wird bei Umsetzung des Stufenplanes des Landes zur Finanzierung der Drittkräfte die Einsparung für den Kreishaushalt sein (gegliedert nach Haushaltsjahren bis zur vollständigen Übernahme der Kosten durch das Land)?

Mit freundlichen Grüßen

Hermann Schröer, Vorsitzender